



かけ
懸
はし
橋



おいらせ砂浜祭り（トラクターと共に）

（写真提供：おいらせ町文化協会 写撮会 小向栄逸氏）

もくじ

■ 第2回定例会・第3回臨時会	2～3頁
■ 一般質問	4～9頁
■ 編集後記	10頁

おいらせ町地域振興基金条例などを制定

基金の額 12億3千万円を一般会計予算に計上

- ◆ おいらせ町地域振興基金条例の制定
町民の連帯の強化及び地域振興を図るため合併特例債を活用した基金を造成するもの。
- ◆ おいらせ町公の施設に係る指定管理者の指定手続等に関する条例の制定
指定管理者制度を導入するにあたり、公の施設の管理を行わせる指定管



所信表明をする三村町長

主な議案の内容

理者の指定の手続き等に関するもの。

平成十八年第二回定例会が、六月九日から十五日までの七日間の会期で開かれ、合併後初の本予算となる一般会計予算や条例など、二十件の議案を審議した結果、いずれも原案のとおり可決・承認しました。
また、議案審議に先立ち、三村町長が町政運営について所信を明らかにしました。

- ◆ おいらせ町特別職の職員で非常勤のものの報酬及び費用弁償額に関する条例の一部改正
教育委員会に配置する

- ◆ 障害者自立支援法第十五条に規定する市町村審査会の事務の委託について
八戸市に障害者自立支援法第十五条に規定する市町村審査会の事務の委託をするもの。

- ◆ 平成十七年度おいらせ町一般会計繰越明許費
契約金額
・ 二千百万元
・ 契約の相手方
・ 富士ゼロックスシステムサービス株式会社
- ◆ おおぞら保育園改築整備費補助事業に係る繰越計算書の報告をするもの。

- 北支店



定例会

議案の内容

平成十八年第二回臨時会が七月二十日に開かれ、契約に関する議案一件について審議した結果、原案のとおり可決しました。

第二回臨時会

総額102億1千20万円 前年度比17.5%増

基金を除いた旧町当初予算合計の前年度比は3.4%の増

平成十八年度一般会計及び特別会計並びに企業会計予算を審査する予算特別委員会（議員全員で構成）は、六月十三日、十四日、十五日の3日間にわたり開かれ、町当局と議員との活発な質疑・応答を経て、いずれも原案をとり可決しました。

◆ 病院事業会計	総額を一千九百六十九万六千円とし、資本的収入及
◆ 介護保険特別会計	総額を十五億三千八百五万二千円とした。
◆ 老人保健特別会計	総額を十四億六千七百三十万円とした。
◆ 国民健康保険特別会計	総額を二十一億九千七百三十八万五千円とした。
◆ 一般会計	総額を百一億一千二十万円とした。
◆ 農業集落排水事業特別会計	総額を九千三百八十万六千円とした。
◆ 灵園事業特別会計	総額を一千四百四万三千円とした。
◆ 訪問看護ステーション特別会計	総額を一千九百三十三万三千円とした。
◆ 公共用地取得事業特別会計	総額を四千六百万六千円とした。
◆ 公共下水道事業特別会計	総額を一千百四十九万二千円とした。
◆ 授業資金貸付事業特別会計	び支出を一億一千七百三十七万一千円とした。



予算特別委員会

一般会計・歳出の主な事業

(千円)

○町営住宅(奥入瀬西団地)建替事業	175,143	○木ノ下中学校屋外教育環境整備事業	98,150
○前蒼前地区基盤整備促進事業	148,784	○町道改良舗装事業	92,412
○(仮称)南部児童センター建設事業	111,250	木ノ下・三沢線道路拡幅事業	
○TV共同受信施設設置事業	71,298	○橋梁整備(幸橋改修)事業	65,526
○いちょう公園整備事業	54,666	○漁港整備事業	60,000
○消防施設整備事業 百石消防団第5分団消防自動車購入	23,042	○公共サイン整備事業	42,634
○町道改良舗装事業 間木・百石1号線	81,202	○公園整備事業	27,795
※左欄は補助事業費の主なもの 右欄は単独事業費の主なもの		木内々地区公園土地購入費	
		○消防施設整備事業	30,491
		下田消防団第1分団消防自動車購入	(19,200)
		下田消防団第4分団屯所整備	(11,291)
		○町内生活道路整備事業	47,266
		○町内生活道路維持補修整備事業	40,000

小学校の

A black and white portrait of Wang Yaping. She is a middle-aged woman with short, dark, wavy hair. She is wearing a dark, button-down blazer over a light-colored collared shirt. She is positioned behind a podium, with a microphone visible in front of her. She is looking slightly to her left with a faint smile.

吉田 緝惠 議員

ますが、今一人、町職員として採用し、さらにこの英語活動に力を入れていただきたいと考えています。英語の成果については、学校の要請・希望で派遣していくままでの、時間数の轍

いにより均等な成果とは言えないまでも、中学校での英語学習の導入がスマーズにいくとの学校等の声があります。



英語にふれる保育園児

質問 今、子供
同士の人間関係
が希薄になつて
いる現状の中で、
教室外での子供
同士の学びが部
活動にはあります。
人間関係、スポ
ーツ、文化等々。
学校でできない
のであれば町が
その環境をつく
り支援すべきで
あると考えます
が、これについ
てお聞きしたい。

答弁 現在行わ
れている部活動は、教育
課程内での活動と、それ
に接続してスポーツ少年
団活動という、この「一面」
を合体させて行っている
というのが現状です。



部活動に励む中学生

答弁 とても重要な問題と考へています。

質問 教育の一貫性、連携について問われている現在、幼稚園・保育園・小学校の連携についてどのように考えているか。

幼稚園・保育園 小学校の連携は

答弁 小学校の英語教育について必修化の議論がされておりますが、これに異を唱える学者が多いことも事実です。

中央審議会の答申を見守るしながらも、現在は、一一名のALTにより英語活動を実施しており。

質問　国際化が進む中、英語教育について色々と論議されております。当町でもALTによる英語授業、幼稚園・保育園でも外国人教師による英会話活動が行われておりますが、その経過、成り果、現在の様子を伺いたい。

課程内での活動と、それ
に接続してスポーツ少年
団活動という、この二面
を合体させて行っている
というのが現状です。

もありますが、必要あるときは、保護者と連絡を取り合いながらその支援を行っています。

これからも生きる力の育成の場としてどうえ、関係機関と協力態勢をとりながら部活動の支援、あるいは、後援活動に不便を来たしているところ等は解消、検討していく

校一年の段階、中学校一年の段階、高校一年の段階の生活態度あるいは学習参加態度で問題があると言われています。

課程内での活動と、それ
に接続してスポーツ少年
団活動という、この二面
を合体させて行っている
というのが現状です。

もありますが、必要あるときは、保護者と連絡を取り合いながらその支援を行っています。

これからも生きる力の育成の場としてどうえ、関係機関と協力態勢をとりながら部活動の支援、あるいは、後援活動に不便を来たしているところ等は解消、検討していく

年の段階、高校一年の段階の生活態度あるいは学習参加態度で問題があると言われています。連携の充実により、問題の解消を図っていきます。

「玄関から玄関へ」 家と病院の送迎について

質問 昨今の家族構成は、核家族や女性の社会進出

いところに手の届くよう
な福祉政策を充実させた

による共働き夫婦が主流となり、加えて少子高齢化も進み、病院にお世話になる方も多い。お年寄りも共働きをせざるを得ない家族も安心して仕事に従でき、一人暮らしのお年寄りたちの安心安全のためにも、家庭の玄関から病院の玄関へと送迎

また、おいらせ病院へのバスの連携についても十分担当課で検討させ、受診していただけるような力のある医師も揃えています。交通手段の不便さ等可能な限り住民の利便を図る方向で、前向きに検討していきたい。



日野口 和子 議員

このことに対する町民の不安は募る一方です。
そこで全戸設置に向けた計画はある

しかし、それに無線放送の周波数を一本化し、旧百石・旧下田の防災行政用無線施設の統合を図ることが前提となります。旧下田町の防災無線放

質問 このところ毎日のように子供の連れ去り、殺人事件が報道されてい
る中、北部地区でも不審者
者が徘徊し、新聞等にも

個別受信機の 設置は

か。あるとしたらどうの
ような形でやつてこくの
か。

府の補助事業があるのか
情報収集をしまして、今
後、町財政状況を考慮し
ながら前向きに対応して



(いきいきすこやかな笑顔

安心安全、防犯のための防犯街路灯の設置について

府の補助事業があるのか
情報収集をしまして、今
後、町財政状況を考慮し
ながら前向きに対応して
いきます。

報道されており、子を持つ親の不安は頂点に達しております。特に学校周辺や通学路は想像以上に暗く、一日も早い整備が必要と思います。

そこで、防犯街路灯の整備計画は考へているのでしょうか。あるとしたらそれはいつ頃からになるのか。

んでいる旧下田の北部地域においては、この格差は顕著であり、防犯上の早急な整備が必要であると認識しております。

主に下田地区を重点に年次計画をもって街路灯整備事業を実施することとし、今年度は街灯の現況調査及び町内会の要望集約を行い、平成十九年度から二十年度の二ヵ年で設置工事を確実に実行し、完了したいと考えて



防犯街路灯のない木ノ下小学校前



報の公開及び、提供を規定する。

三、協働の手法：

行政側の政策原案を公表し、広く住民の意見を募り政策等の決定を行う制度や、政策提案制度の整備

住民自治基本条例と環境美化条例の制定について

充実及び、基本計画策定における住民参加の機会の確保等について規定する。

四、協働の推進：住民活動の推進、地域コミュニティ活動及び、自治の推進を規定する。

五、評価制度の公表：

答弁 住民自治基本条例と環境美化条例の制定についての具体的な取り組みは

答弁 住民自治基本条例は合併協議会の決定を受け平成二十年四月一日の公布に向けて、素案の骨子は次のように考え方を進めて行きたい。

一、権利と義務：住民、事業者、町、町長、議会

それぞれの責務において協働のまちづくりの推進を規定する。

二、情報の共有の原則：

町、住民、事業者が相互の信頼関係を築くため情

報の公開及び、提供を規定する。

落書き等の禁止項目を設け、又、自動販売機の設置及び管理者には、回収容器の設置を義務付ける。違反者には指導又は勧告を行い措置命令に従わない者に対しては、公表や過料を課すことも盛り込まれている。

質問 おいらせ塾で接客マナー等学んでいる職員から見本を示して町民へ広げていった方が有効だと思うが。

答弁 まず、職員から町民に対して心を開いて率先して声をかけていきた

い。そして、その輪を全町民に広げていって、おいらせ町は明るく元気なさわやかな町で気持ちがいい。



おいらせ塾開講式

えています。

い、そういうおいらせ町を築くよう、まず百八十名の職員自らスタートし

ていただきたいと考えております。

百石高校への介護福祉科増設を

質問 町長の公約でもあります、職員から町民に対して心を開いて率先して声をかけていきた

い。募集人数、資格等について伺いたい。

答弁 開設の時期については、高校改革で平成二十二年までの間に十一校

が統廃合される予定で特に今回のグランピングデザインの最終答申を来年九月頃に出すという

ことはあります。福祉士は三年目の時に国家試験を受けることができ、合格していれば卒業と同時にその資格を得ることになります。



百石高校

答弁 あいさつ推進月間を定め、町民提案型のソフト事業として運動を継続して展開したいと考

思っています。募集人数については、も

し設置した場合、高校生減少傾向から校長のお話によりますと、普通科を「クラスにして介護福祉科を「クラス設置できるのかな」ということでした。

新町建設計画について



馬場 正治 議員

質問 新町建設計画の基本方針や施策については合併協議会の概要版で述べられているが、合併後に決定した具体的な事業計画があれば伺いたい。

答弁 合併時に五十二事業について、策検討委員会で決定し、百石漁港整備負担金、間木百石一号線、奥入瀬西団地立て替え事業等、合計十一事業については実施を確認しております。総事業費は約二十億円になります。また、今後五年間、十年間の具体的な事業計画については秋までに精査したいと考えています。

質問 合併後二つの庁舎を結ぶ最短コースである

質問 木内々踏切の渋滞解消策は？

答弁 木内々踏切について、線路の下に道路を通すとなれば

木内々一川口線を往来する車両が急増しており、この路線の間木、染屋、木崎、秋堂地区は道幅が狭くカーブが多いためバイパス化を急ぐ考えは？

答弁 本庁舎と分庁舎を結ぶアクセス道路について、問題の路

線を拡幅整備する場合の事業費は移転補償費を含め二十七億円程度と試算され財政上大変厳しいが、新町の重要路線と位置づけ今後バイパス化を含め国、県と協議しながら実現に向けて検討していくたいと考えています。

質問 通学路である同区間の交通安全対策は？

答弁 交通安全対策については、子供たちの安全、通行人の安全確保が第一であり、いろいろな知恵を絞って対策を講じたいと思います。



狭くカーブが多い木内々一川口線

質問 東北新幹線新青森駅開業後の並行在来線

は第三セクター青い森鉄道が引き継ぐことになっているが、町内に二つの駅を持ち通勤、通学の貴重な足を確保しているわが町の、予想される負担金について伺いたい。

質問 東北新幹線八戸ー新青森間の平成二十二年度開業に伴い経営分離される並行在来線を含めた青い森鉄道の青森開業にむけた協議スケジュールが五月三十一日に示されました。県では並行在来線利用に関する各種調査と沿線市町の地域住民で組織される青い森鉄道活用会議の意見を踏まえて、今年十一月に沿線市町の負担割合も含めた経営計画案を示す予定として

並行在来線の地元負担について

質問 東北新幹線新青森駅開業後の並行在来線は第三セクター青い森鉄道が引き継ぐことになっているが、町内に二つの駅を持ち通勤、通学の貴重な足を確保しているわが町の、予想される負担金について伺いたい。



おり、現時点では地元負担について示されていません。青森開業に伴う初期投資及び運営経費については県が中心となって対応します。

すべきであり、沿線市町の財政運営に支障を与えるような負担を求めるよう、関係市町と連携して強く県に要望していくます。

議長誌

議員研修

編後記

5月

20	19	18	17	14	13	12	7	5	1	21	23	25	26	27	28	29	29	8	8		
百石中学校運動会	平成十八年度八戸地域県境不法投棄問題対策協議会総会	平成十八年度青森県新幹線建設促進期成会総会	町商工会平成十八年度通常総会	（社）上十三法人会	第八回ASOスポーツ交流大会開会式	日本ファインボール協会	町文化協会設立総会	年野球教室	日本一の自由の女神と桜祭りオーブニン	木ノ下・下田中学校運動会	広報編集調査特別委員会	上北郡町議会議長会第一回定例会	平成十八年度青森県高規格道路建設促進期成会	平成十八年度青森県百石町物産振興協議会定例総会	木ノ下・木ノ下小学校運動会	百石小学校運動会	自衛隊父兄会百石支部平成十八年度定期総会	おいらせ町交通安全協会設立総会	東京本社編集局の特別顧問会	下田タウン（株）によるAED寄贈式	全国治水大会青森大会
五回通常総会	百石町商工会第四十回通常総会	木内々小学校運動会	下田町支部通常総会	（社）上十三法人会	（仮称）おいらせ町納稅貯蓄組合連合会設立総会	日本ファインボール協会	議会運営委員会	年野球教室	第十一回CALPI-Sこのもの日全国少年野球教室	上北郡町議会議長会第一回定例会	広報編集調査特別委員会	上北郡町議会議長会第一回定例会	平成十八年度三沢地区消防団連合観閲式	百石町物産振興協議会定例総会	木ノ下・木ノ下小学校運動会	百石小学校運動会	自衛隊父兄会百石支部平成十八年度定期総会	ラザ青森において、県下町村議会議員研修が開催され、当町からは十五名が参加しました。	下田タウン（株）によるAED寄贈式	全国治水大会青森大会	
5	4	2	（社）上十三法人会	（仮称）おいらせ町納稅貯蓄組合連合会設立総会	29	28	27	26	25	24	23	22	21	20	19	18	17	16	8	8	
議会運営委員会	慰労会	合体育大会町選手団	会	会	会	会	会	会	会	会	会	会	会	会	会	会	会	会	会	会	



研修会場から

議会は自由に傍聴できます！

次回定例会は9月です。おいでになる際は事前に開会期日及び会場について議会事務局にご確認ください。6月議会の傍聴者は35人でした。

夏の楽しみと聞いて皆さんは何を想像しますか？私が一番楽しみにしているのは各地で行われる花火大会です。日本の花火技術は世界でもトップといわれます。豪華であり、絢爛であり、さらに繊細であります。豪華であり、絢爛であり、感動し、一瞬だけしかな眩しい輝きがどこか人生の儂さを時々思い起こさせます。不思議なことに花火は綺麗だったと感じても、いったいどんな花火があがっていたかはまず記憶にないものです。それでもいいと思います。すべてを忘れ多くの人々が夜空の光彩に酔いしれる：それだけで十分なのです。夢と希望を与えてくれるから花火大会にはたくさんの人人が集まるのです。せっかくだからこの新しい「おいらせ町」にもっと大きな花火大会が開催されればいいんですけれど。

下川原 千秋記